

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

13 de septiembre 2023

## Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	<a href="#">Altavoz Salvador Guerrero</a>	1810 los delitos registrados	Ahora con el relevo en la SSC a cargo de <b>Pablo Vázquez</b> , tras el exitoso servicio de Omar García Harfuch, es fundamental. Un resultado ilustrativo es haber pasado de 81 robos de autos con violencia diarios en 1998 a 4.3 este año.
Reforma Metro	<a href="#">Circuito Interior Línea 10</a>	Homicidio	Homicidio de un agente de inteligencia y, horas después, balacera en el AICM. A este paso, el tiempo que <b>Pablo Vázquez</b> esté al frente de la Policía tendrá que medirse como la edad de los perros. Y no por lo difícil, sino porque lleva cuatro días en el cargo y seguro ya se sienten... ¡como 4 meses!
El Independiente	<a href="#">La estrategia Alexel Chávez</a>	Cambio generacional en la CDMX	Con la renuncia de Omar García Harfuch a la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX y el nombramiento de <b>Pablo Vázquez Camacho</b> como nuevo secretario, vemos el rápido ascenso de los primeros jóvenes especialistas en seguridad pública que se han preparado en académicamente México y el extranjero para relevar a la antigua generación que fueron formados por la antigua Policía Federal.

## Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	<a href="#">Línea 13</a>	Definiciones	Ricardo Monreal adelantó que no participará en el proceso de la eventual selección de quien será el o la coordinadora de la 4T en la CDMX. "La toma de decisión está clara", dijo Monreal Ávila, sin embargo, aclaró que apoyará el proyecto de Morena en la capital del país. Esto ante la eventual participación de <b>Omar García Harfuch</b> , como aspirante de ese instituto político.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	La licencia "temporal" de Brugada	Llama mucho la atención, el hecho de que la alcaldesa Clara Brugada haya solicitado licencia temporal al cargo, cuando pudo hacerlo de manera definitiva. La alcaldesa buscaría no quedar desprotegida en caso de que se establezca un acuerdo al interior de Morena que permita con base en los números de las encuestas la postulación de <b>Omar García Harfuch</b> como candidato.
La Prensa	<a href="#">Red Compartida</a>	¿Omar candidato o coordinador de Sheinbaum?	En los círculos políticos de la CDMX, causa suspicacia la posición del ahora ex jefe de la policía, <b>Omar García Harfuch</b> , quien renunció al cargo para incorporarse al equipo de trabajo de la futura candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum. Los políticos de café dicen que hay mensajes cruzados, el primero es que buscaría la candidatura a la jefatura de gobierno, algo que realmente le interesa a él en lo personal; y después de que colaborara con su exjefa. ¿En la campaña presidencial o arrimando votos? Esta doble posibilidad le da más oxígeno a que la candidatura en la capital recaiga en una mujer.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

13 de septiembre 2023

La Crónica de Hoy	<a href="#">El cristalazo</a> Rafael Cardona	La militancia del miedo	Si alguien dudaba de los poderes mágicos del autóctono bastón de mando, Ricardo Monreal (en abierta confirmación de las apreciaciones de esta columna en relación con <b>García Harfuch</b> ), acaba de decirnos dos cosas: el miedo reverencial hacia Andrés Manuel y la distancia insalvable con quien hoy toma todas las decisiones en Morena: Claudia Sheinbaum quien se enfila como una futura “Dama de hierro”.
El Universal	<a href="#">Historias de reportero</a> Carlos Loret	Saciamorbos	Monreal ya no hará un segundo baile de comparsa. Con el de Claudia fue suficiente. Se bajó de la contienda capitalina dejando claro que todo está negociado para que el candidato sea <b>Omar García Harfuch</b> .
24 Horas	<a href="#">La divisa del poder</a> Adrián Trejo	Ya ni la burla perdona	Monreal dijo que no tiene caso competir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX porque la doctora Claudia Sheinbaum ya tomó una decisión”. Se refería, por supuesto, a <b>Omar García Harfuch</b> .
El Heraldo de México	<a href="#">A fuego lento</a> Alfredo González	¿Por qué se destapan Clara y Harfuch?	Ricardo Monreal ya dijo que no al Gobierno de la CDMX, después de los destapes (con sus matices) de Clara Brugada y <b>Omar García Harfuch</b> . Lo hizo el zacatecano por la clara desventaja que mantiene frente a ellos, pero sobre todo por la cercanía de ambos con Claudia Sheinbaum.
La Crónica de hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Segundo suicidio, no	Para la CDMX, la coordinadora nacional de defensa de la 4T ya tiene dos cartas, Clara Brugada y <b>Omar García Harfuch</b> , y se menciona el nombre de Mario Delgado para, con el visto bueno de Palacio, conformar una terna poderosa. Monreal rehusó incurrir en un segundo suicidio. Hizo bien.
La Razón	<a href="#">Pulso político</a> Francisco Cárdenas	El país sigue envuelto en la violencia	Justo cuando el Congreso de la CDMX aprobó la solicitud de licencia a Clara Brugada para dejar la alcaldía de Iztapalapa, a fin de contender por la Jefatura de Gobierno, Ricardo Monreal, político al fin con la experiencia que le han dado los años, declinó participar y, sin mencionarlo, reconoció que el más indicado para serlo, dada su cercanía y confianza con Claudia Sheinbaum, es <b>Omar García Harfuch</b> , el ex titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.
El Heraldo de México	<a href="#">La quinta transformación</a> Darío Celis	Zedillistas, Foxistas y Peñistas con Xóchitl	Lo que sigue ahora son los candidatos para gobernar la CDMX. En Morena, se perfilan <b>Omar García Harfuch</b> y Clara Brugada y en el Frente, Santiago Taboada, Kenia López Rabadán y Mauricio Tabe, de extracción panista, y Adrián Ruvalcaba, Enrique de la Madrid y Cynthia López Castro, por el priismo. Además, considere a Luis Cházaro, del PRD, cercano a Jesús Zambrano, y a las dirigencias nacionales, amén de la alcaldesa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, y al coordinador parlamentario perredista, Víctor Hugo Lobo, a quien nadie toma en serio por su cercanía con Morena, además de que su vicecoordinador, Jorge Gaviño, ya se decantó por Claudia Sheinbaum.
Excélsior	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	Los bastonazos de Claudia	Monreal aseguraba que iría por el gobierno capitalino, pero ayer cambió de opinión luego de que “la interrelación de las fuerzas dio un giro el jueves pasado”, cuando Sheinbaum dio muestras de que, efectivamente, tiene el mando. El zacatecano fue claro al decir que las decisiones en Morena ya no las toma López Obrador, sino que ahora lo hace Claudia, por lo que a él le queda claro que el



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

13 de septiembre 2023

			candidato de la 4T a jefe de Gobierno será <b>Omar Hamid García Harfuch</b> .
Excélsior	<a href="#">Juegos de poder</a> Leo Zuckermann	La otra pelea	A escena entra <b>Omar García Harfuch</b> , el ex jefe de la policía que hizo un extraordinario trabajo en materia de seguridad. Hoy la capital vive uno de sus momentos más pacíficos en las últimas décadas. No por nada García Harfuch es muy popular y sale arriba en las encuestas preelectorales. Es el que tiene más posibilidad de ganar la contienda.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Último esfuerzo	Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal se reunirán en un último esfuerzo por parte del zacatecano para desactivar la crisis derivada de las denuncias que ha presentado el ex canciller en torno al proceso interno de selección de futuro candidato presidencial de Morena. El senador con licencia llega al encuentro con mensajes frescos, después de haberse sentado dos veces con Claudia Sheinbaum en las últimas 48 horas, aunque ayer mismo dio dos señales distintas, pues primero se bajó de la contienda por la capital reprochando que la doctora lanzara al ruedo a <b>Omar García Harfuch</b> , pero más tarde ya era coordinador en el equipo de ella junto con Adán Augusto López
Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	“Abrazos, no bastonazos”	Se despeja el camino para la postulación de <b>Omar García Harfuch</b> a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. El ex secretario de Seguridad Pública capitalino no es militante de Morena, pero es el que encabeza las encuestas y es delfín de Claudia Sheinbaum, quien ya tiene el “bastón de mando” del Movimiento.
Excélsior	<a href="#">Nudo gordiano</a> Yuriria Sierra	Ya empezó: el nuevo tablero de Morena	Ricardo Monreal, otro de los protagonistas de esta historia, también anunció que desistiría de buscar la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Su decisión podría interpretarse como un inteligente gesto de distensión hacia López Obrador y solidaridad con Claudia Sheinbaum y con <b>Omar García Harfuch</b> , su ex secretario de Seguridad Pública, quién buscará la candidatura chilanga y, así, evitar una división mayor dentro del partido.
Diario Imagen	<a href="#">Desde el portal</a> Ángel Soriano	Oposición u oportunismo	Clara Brugada y Sandra Cuevas, alcaldesas de Iztapalapa y Cuauhtémoc, se disponen a entrar en la justa por la jefatura de Gobierno de la CDMX, en tanto que Ricardo Monreal espera su premio de consolidación por ser enviado al sexto lugar de la competencia por la candidatura presidencial y <b>Omar García Harfuch</b> se pone a disposición de Claudia Sheinbaum para lo que se ofrezca.
Milenio	<a href="#">No es normal</a> Virri Ríos	La des- obradorización de Claudia	A diferencia de Obrador, Claudia sí ha mostrado capacidad para reclutar talento y permitir que éste se desarrolle con soltura. Tal es el caso de <b>Omar García Harfuch</b> , que tuvo a su cargo una policía civil que logró reducir la tasa de victimización del delito en 28% y el homicidio en 60%.
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Designación	En el caso de la CDMX, la designación en favor de <b>Omar García Harfuch</b> está muuuy cantada. De ahí que Monreal, cuidando mucho las formas y reiterando su respaldo a la nueva jefa, prefirió bajarse de la interna capitalina, dicen, para no ser parte de otra simulación, como fue la nacional.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

13 de septiembre 2023

Reforma	<a href="#">Artículo</a> Manuel Jauregui	Entropía 4T	El Senador Ricardo Monreal renunció a sus aspiraciones de ser candidato a la Jefatura de la CDMX, afirmando sus cercanos que ello se debe a que “la Dra. Sheinbaum ya escogió al candidato” <b>(Omar García Harfuch)</b> .
El Universal	<a href="#">Artículo</a> Alfonso Pérez	Paridad y competencia electoral	Tal parece que la dirigencia de Morena postulará a una mujer en Chiapas y a un varón en la CDMX. A ello obedecería que el director general del IMSS, Zoé Robledo, haya declinado en sus intenciones por buscar la gubernatura de Chiapas y que diversos hombres de la Ciudad de México se estén separando de sus cargos, como <b>Omar García Harfuch</b> .
Reforma	<a href="#">Artículo</a> Sergio Aguayo	Hija del 68	Los estudiantes universitarios pueden votar y de acuerdo con el INEGI en 2023 hay poco más de cuatro millones en el país. La CDMX tiene 552 mil y la UNAM, 373 mil. Esas cifras adquieren relevancia porque las elecciones capitalinas serán ferozmente disputadas. Tanto así que Sheinbaum logró colocar, por si Clara Brugada no levanta, como candidato de emergencia al popular ex secretario de Seguridad Ciudadana, <b>Omar García Harfuch</b> .
La Crónica de Hoy	<a href="#">Cratología</a> Joaquín Narro	Escenarios para la CMDX. Los nombres	Antes de la salida de Claudia Sheinbaum de la Jefatura de Gobierno y de algunos anuncios del presidente de la República, nombres como los de Martí Batres, Ricardo Monreal, Luisa María Alcalde, Ariadna Montiel o Rosa Icela Rodríguez, eran mencionados en columnas y corrillos políticos. Hoy, sin embargo, las posibilidades de esos personajes se han diluido y quienes hoy parecen tener posibilidades reales de abanderar esa coalición son otros, como Clara Brugada u <b>Omar García Harfuch</b> .
El independiente	<a href="#">Mensaje político</a> Alejandro Lelo	Monreal en retirada: “será Harfuch”	Ricardo Monreal se descartó para competir por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno, pues esa postulación ya la decidió la virtual candidata presidencial Claudia Sheinbaum y es para el ex jefe de la policía de la CDMX, <b>Omar García Harfuch</b> , y la evidencia mayor es que el sábado renunció para estar habilitado Constitucionalmente y competir por ese cargo.
El Financiero	<a href="#">Desde San Lázaro</a> Alejo Sánchez	La izquierda pierde la CDMX	Con las renuncias de <b>Omar García Harfuch</b> y de Clara Brugada a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Alcaldía de Iztapalapa, respectivamente, buscarán en una carrera parejera quedarse con la candidatura de oficialismo para la jefatura de Gobierno de la CMDX, y ahí el senador con licencia se quedó sin esa posibilidad.
El Independiente	<a href="#">Glorieta de Colón</a>	Morena debería facilitar licencia a Cuevas	En el Congreso son mayoría en Morena los legisladores afines a Brugada, empezando por la coordinadora de la bancada, Martha Ávila, quien por cierto aspira a ser candidata a la Alcaldía Iztapalapa. A ellos les conviene que Sandra vaya a hacer campaña, pues su objetivo es irse todo en contra de <b>Omar García Harfuch</b> , y eso va a beneficiar a Brugada, que no la tiene fácil para ganarle la candidatura.
Uno más uno	<a href="#">Tercero interesado</a> Carlos Tercero	Ni ilusos ni desilusionados	Del ex secretario de Gobernación, resalta su lealtad incondicional al proyecto y a su amigo; de Monreal, su habilidad para afrontar sinsabores sin hacer gestos y con ello intentar hacerse del Gobierno de la CDMX, tarea en la que parece haberse adelantado <b>García Harfuch</b> .
El Gráfico	<a href="#">Binoculares</a>	Sin temo-R	A quien no le asusta que en la contienda por la candidatura de Morena en la CDMX pueda estar el ex secretario de Seguridad



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

13 de septiembre 2023

			Ciudadana. Omar García Harfuch, es al gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, quien ya dijo que quiere estar en la encuesta en la que se elija al posible sucesor de Claudia Sheinbaum.
--	--	--	---

## SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Yo lector</a>	Ya era hora de actuar contra los delincuentes en el AICM	Tras la balacera en el AICM, el jefe de Gobierno, Martí Batres, reconoció que es probable” que en esa zona opere una banda delincriminal dedicada al robo de clientes de casas de cambio y de las cuales serían parte los cuatro sujetos que el 19 de agosto pasado asesinaron a un ciudadano originario de la India, en Viaducto. Esto, al señalar que la balacera registrada este martes en las inmediaciones de la Terminal 1 del Aeropuerto de la CDMX, en el que un oficial de la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> resultó lesionado por arma de fuego, además de dejar a una mujer policía lesionada por atropellamiento, se dio en el contexto de esa investigación”.
Milenio	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	La inseguridad y la impunidad cotidiana	La <b>Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública del INEGI</b> pone las cosas más claras. Los delitos más frecuentes fueron fraude, robo o asalto en la calle o transporte público y extorsión. El año pasado casi una tercera parte de los hogares en México tuvo, al menos, una o uno de sus integrantes como víctima del delito.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Polémica por amenazas a Peso Pluma	Fuerte controversia la que han desatado <b>las amenazas dirigidas al famoso cantante de corridos tumbados Peso Pluma, en Tijuana, presuntamente atribuidas al CJNG</b> . Y más polémica aún la declaración de la alcaldesa morenista Montserrat Caballero, quien anticipó que evaluará si las amenazas ameritan cancelar el concierto que tiene programado para el 14 de octubre.
Milenio	<a href="#">En privado</a> Joaquín López	Delirante	La secretaria de Seguridad de Morelos, <b>Alicia Vázquez, declaró que no se han logrado erradicar los robos porque las víctimas siempre denuncian después de que se consumen</b> . Le digo, es demencial, de ocurrencias y de incapacidad
El Financiero	<a href="#">Uso de razón</a> Pablo Hiriart	En marcha, la destrucción de la Fuerzas Armadas	<b>El Presidente los reúne en privado para decirle a los integrantes de nuestras Fuerzas Armadas que sean benevolentes con los ejércitos ilegales de los narcotraficantes</b> . Y los llena de negocios. De los recursos entregados, y las asignaciones de contratos que realizan las Fuerzas Armadas sin necesidad de concursar, nadie puede saber nada porque están sellados con la secrecía de “Seguridad Nacional”.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

13 de septiembre 2023

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Oaxaca el punto de partida	<b>En Oaxaca inicia Claudia Sheinbaum, el próximo domingo, su gira de la unidad por el país, con la que busca sumar a todas las estructuras y liderazgos de Morena para evitar divisiones.</b> Al mismo tiempo difundirá los logros de la Cuarta Transformación. Realizará eventos privados, pero al final dará conferencias de prensa.
Excélsior	<a href="#">Frentes políticos</a>	Colgijie	Desde el Zócalo de la capital poblana, <b>Alejandro Armenta reiteró sus felicitaciones y su coincidencia en el llamado de la coordinadora nacional de los comités para la defensa de la Cuarta Transformación de Claudia Sheinbaum.</b> “¡Nuestro movimiento está más fuerte que nunca, no hay marcha atrás!”, agregó el senador.
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	Guiño a Ebrard y Cuevas	Falta ver si esta es una maniobra de reacomodo del zacatecano, que quedaría disponible para el futuro que decida Marcelo Ebrard, con quien siempre se ha dicho que hace mancuerna política. También <b>habrá de verse si Monreal carga pilas en las alcaldías opositoras que se le endilgan, entre ellas la de Sandra Cuevas, su presunta hechura que ha dicho que peleará por la gubernatura capitalina y que su único rival de respeto sería el zacatecano.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Las evasivas de Dante	Todavía sin definir candidato presidencial, en Movimiento Ciudadano no confirman, pero tampoco rechazan, la posibilidad de aceptar a Marcelo Ebrard, quien recién impugnó el proceso interno de Morena. Y es que el jefe de los naranjas, <b>Dante Delgado, evitó hacer declaraciones sobre Ebrard y dejó claro que no va a decir lo que los medios quieren escuchar,</b> ante la insistencia sobre si en su instituto político lo van a recibir.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	La reunión Xóchitl-Marcelo	Todo indica que don Marcelo buscará seguir haciendo ruido, al tiempo que realiza los amarres políticos que definirán cuál es su siguiente paso. Por lo pronto <b>la aspirante presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, dijo que ha buscado a don Marcelo para sentarse a platicar con él.</b> Cercanos a las negociaciones de este encuentro nos aseguran que la reunión entre la senadora y el ex canciller podría darse esta misma semana.
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de poder</a>	La “fuga” de Lobo	Después de la renuncia de Jorge Gaviño a la bancada del PRD en el Congreso de la CDMX, <b>quien queda muy expuesto es el diputado Víctor Hugo Lobo, coordinador del grupo, quién ha sido omiso y carente de liderazgo para mantener a los cuadros perredistas.</b> Pero, nos dicen, todos estos movimientos también se podrían interpretar como una avanzada de Victor Hugo Lobo hacia Morena; luego de que ya se había ido otro legislador local a las filas del partido guinda, Jean Carlo Lozano, podría haber nuevas noticias de cambio de color.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

13 de septiembre 2023

El Sol de México	<a href="#">A la sombra</a>	COPARMEX	La Coparmex, que encabeza <b>José Medina Mora</b> , desarrolló una <b>estrategia para involucrarse en el proceso electoral 2023-2024</b> . Un ecosistema, dicen, de desarrollo democrático, cabildeo y vertebración. Son tres objetivos: contribuir al Estado de Derecho y Democrático; alcanzar una 70 por ciento de participación de la ciudadanía en los procesos electorales del 2 de junio del 2024.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Con el Presidente y con acuerdos	Todo listo para que <b>mañana la morenista Delfina Gómez asuma como gobernadora del Estado de México</b> . Se trata de una <b>ceremonia única en su tipo, pues será la primera a la que asista el presidente López Obrador</b> . Además, la próxima mandataria ya amarró acuerdos con todos los grupos parlamentarios para la aprobación de sus iniciativas.



**¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!**

 **@SSC\_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia\_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc\_cdmx**



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



**SSC**

CIUDAD **INNOVADORA**  
Y DE **DERECHOS**